

RAPPORT EXTRAPARLEMENTAIRE 2024-2025

CONSEIL D'ADMINISTRATION DES SIG

Nouvelle présidence, une belle présence verte au conseil

Pour cette nouvelle législature 2023 – 2028, nous n'avons pas seulement avec Robert Cramer un nouveau président vert, mais aussi avec Sylvia Leuenberger (nommée par le CE), Marie-Pierre Theubet (ville de Genève), Hugo Zbinden (Grand Conseil), Maryam Yunus Ebener, Florian Gross et Mathias Buschbeck (à partir de décembre 2024) une belle représentation verte. Si nous veillons que les principes verts sont appliqués autant que possible dans les décisions des SIG, nous pouvons constater que les objectifs de la transition énergétique sont largement partagés par tout le conseil. Donc, il s'agit de profiter de ces prémisses excellentes, dans le cadre qui nous est donné par la loi, la convention d'objectifs avec l'État et notre capacité financière.

Une année 2024 agitée

Ceci dit, en 2024 les SIG étaient secoués par plusieurs dossiers très médiatisés :

SIG était épingle par la cour des comptes pour un calcul des pertes du réseau contestable qui a fait perdre aux clients une relativement petite somme d'environ 22 millions sur dix ans. Les audits n'ont pas constaté des manquements graves, quelques recommandations ont été appliquées et les consommateurs ont été remboursé (28 Fr (sic !) pour les ménages).

SIG et son directeur Christian Brunier (qui a démissionné par la suite) ont été virullement attaqués par les médias (en particulier Léman Bleu) pour du favoritisme dans le cadre de processus de recrutement. Un audit externe a au contraire conclu que les processus sont exemplaires et Christian

Brunier a été blanchi entièrement. Voir (<https://ww2.sig-ge.ch/actualites/sig-presente-les-mesuresprises-pour-ameliorer-son-fonctionnement>)

Finalement en septembre un accident tragique a eu lieu au barrage de Vessy avec un dispositif électrique censé de repousser les poissons, avec le décès de deux promeneurs (une femme et un homme) et le chien de la promeneuse. L'enquête pour déterminer une éventuelle responsabilité des SIG est en cours.

Nouvelle directrice, nouvelle stratégie 2030

En novembre, Véronique Athané Ryser a pris sa nouvelle fonction de directrice générale. Mme Ryser est très appréciée par le personnel et amènera certains changements dans l'organisation des SIG, qui doit faire face à beaucoup de départs à la retraite dans les années à venir, notamment aussi de deux directeurs. Le CA a aussi élaboré une nouvelle stratégie 2030, qu'on peut trouver ici :

https://ww2.sig-ge.ch/a-propos-de-sig/nous-connaître/stratégie_valeurs

Gros défis pour les années à venir

Les défis de SIG sont nombreux :

Il s'agit de réaliser le Plan Directeur Énergie 2030. Un élément clé sont les réseaux thermiques (RTS) GéniTerre et GéniLac, qui nécessitent des travaux et investissements importants.

Et il faut aussi pouvoir les alimenter avec des sources renouvelables, d'où notamment le développement de la géothermie.

La nouvelle centrale d'incinération Chenevier IV a pris de retard et devrait être terminée le plus rapidement possible.

En plus, dû à sa capacité réduite, un important programme de réduction des déchets (ECO 21 déchet) doit être mis en place.

Hugo Zbinden, Marie-Pierre Theubet, Février 2025